

## Mensaje del Vicerrector Académico, Dr. Manuel Joya, en el 177 aniversario de la fundación de la Universidad de El Salvador



Los 177 años de fundación de nuestra Universidad son tiempo propicio para analizar lo recorrido y su posible repercusión en el presente. Hoy, cuando celebramos el centésimo septuagésimo séptimo aniversario de creación de nuestra alma máter, reconocemos aún el resonar de su importancia en el corazón del Estado naciente; sus latidos, aún en el presente, representan el anhelo de desarrollo de un pueblo que da vida a su universidad con el único propósito de acompañarle en su crecimiento y progreso como país.

La Universidad de El Salvador ha jugado un papel importante en la historia de El Salvador, constituyéndose en una institución pública y de opinión para los salvadoreños, de más está mencionar su alta trascendencia académica, la valentía de sus estudiantes, su ordenanza administrativa y su invaluable infraestructura; ninguna otra institución ha acompañado a su país en los momentos más difíciles y en los hechos gloriosos, ha estado en épocas importantes acompañando al pueblo, como lo acaecido durante las persecuciones de los gobiernos militares, la guerra civil y los acuerdos de paz; su esfuerzo en la formación académica es ineludible, sus cientos y cientos de profesionales exitosos lo confirman. Algunos de los personajes más importantes de la historia de El Salvador se han formado en esta alma máter.

Su compromiso siempre es la excelencia académica y la sensibilidad social, su lema: “Hacia la libertad por la cultura”, la compromete a luchar por llevar formación profesional a todos los lugares y personas de nuestro país; objetivo que estamos logrando no solo con la universidad presencial sino también con la modalidad en línea y educación a distancia, con las escuelas de formación técnica, que están llevando educación universitaria a salvadoreños que estaban

sin oportunidad por su situación geográfica, económica o laboral, sabedores de que la educación superior es el motor de cambio de nuestra nación.

Partiendo de todo lo anterior es que nuestras principales acciones van orientadas a desarrollar la cultura de la investigación en los nuevos profesionales como herramienta que les facilite la transformación de su entorno y que nos permita competir en un mundo globalizado. La cuarta revolución industrial es una revolución tecnológica que modificará fundamentalmente la forma en que vivimos, trabajamos y nos relacionamos; la universidad tiene responsabilidad de acompañar a sus profesionales como siempre lo ha hecho, por ello es que debemos iniciar una transformación curricular que conlleve a un cambio de pensamiento y nos conduzca una estrategia de desarrollo de tecnología, donde la creación de redes inteligentes o de profesionales puedan construir verdaderos asentamientos inteligentes donde la nanotecnología, la neurotecnología, la biotecnología, la inteligencia artificial sean los puntos de desarrollo para nuestro país.

La noticia de al refuerzo presupuestario de 7,400,864.00 dólares para 2018, realizado por el Gobierno de El Salvador y que fue aprobado el año pasado por la Asamblea Legislativa con 50 votos a favor, viene a beneficiar, gracias a una asignación de 2 millones de dólares de dicho refuerzo, con la exoneración de pagos a alrededor de 40 mil estudiantes. Aparte de ello US\$ 1,143,710.00 serán destinados a financiar becas estudiantiles remuneradas para estudiantes universitarios cuyas familias tienen bajos ingresos.

Digno es de mencionar la gran apuesta por el cambio curricular y la investigación científica que desde Vicerrectoría Académica se está coordinando, juntamente con Rectoría, con el objetivo de implementar una cultura de la innovación curricular, de las nuevas tecnologías de la comunicación y la investigación y del desarrollo de nuevas áreas de estudio científico y de proyección social. Dentro de estos esfuerzos es de destacar la importancia las maestrías y los doctorados que en diferentes facultades de nuestra Universidad estamos implementando.

Según el Ranking Web de Universidades nuestra alma máter ocupa el número 1 a nivel nacional, el número 386 de Latinoamérica y el número 4338 a nivel mundial, de entre más de 50,000 universidades del orbe.

Tenemos sobradas razones para sentirnos orgullosos del legado histórico así como de las perspectivas a futuro de nuestra querida Institución.

“HACIA LA LIBERTAD POR LA CULTURA”

Dr. Manuel Joya  
VICERRECTOR ACADÉMICO